

## Las universidades vascas pierden en un año casi el triple de alumnos que la media estatal

EL DESCENSO HA SIDO DEL 1,8% EN EL CONJUNTO DEL ESTADO Y DEL 4,7% EN LA CAPV

El número de matriculados ha bajado un 4,45% en la UPV, un 8,71% en Deusto y ha crecido el 2,2% en MU



Dos alumnos esperan sentados a la puerta de una facultad. FOTO: A. LARRETXI

CARLOS MARCOS

VITORIA. Que la universidad está perdiendo alumnos a causa del descenso de la natalidad no es ninguna novedad. Lo que sí llama la atención es que la CAV lo haga en una proporción casi tres veces superior a la media estatal, situándose como la segunda comunidad autónoma, por detrás de Asturias, que más ha notado este descenso en el último año.

Mientras el conjunto del Estado ha perdido un 1,8% de su alumnado universitario, en los campus de Álava, Bizkaia y Gipuzkoa el 4,7% de los pupitres que llenaron las aulas el curso pasado han quedado vacíos.

En total, el Estado español cuenta en la actualidad con una comunidad universitaria de 1.422.561 alumnos, lo que supone un 1,8% menos que en el curso 2004-2005. De ellos, 1.291.542 alumnos (el 90,7%) estudian en alguna de las universidades públicas y el resto lo hacen en el sector privado.

En el caso de la CAV, 61.182 alumnos copan las aulas universitarias divididos de la siguiente forma: La Universidad del País Vasco (pública) acoge a 47.422 alumnos, lo que supone un descenso del 4,45% con respecto al curso anterior. En el sector privado, Mondragón Unibertsitatea ha incrementado un 2,21% su alumnado que se sitúa ya en 3.569 alumnos, mientras que la Universidad de Deusto cuenta con 8.844 alumnos este curso, un

8,71% menos que el año pasado. El resto cursa sus estudios universitarios a distancia.

Los datos fueron dados a conocer ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE), cuyo informe concluye que las universidades de Asturias (-4,93%), País Vasco (-4,67%) y Galicia (-4,24%) han sido las que más alumnos han perdido con respecto al curso anterior. Le siguen en el ranking Extremadura (-3,83%), Cantabria (-3,81%) y Castilla y León (-3,51%).

Destacan también los casos de Madrid (-1,8%) y Cataluña (-0,89) que han sabido retener su alumnado registrando pérdidas por debajo de la media estatal, mientras que Navarra ha visto reducir el número de matriculaciones en un 2,8%, que pese a ser un punto superior a la media estatal está muy por debajo del dato de la CAV.

En el lado positivo de la balanza -y como únicos casos de todo el Estado- se sitúan las ciudades de Ceuta y Melilla que cuentan este curso con una población universitaria de 1.987 alumnos, lo que les permite presumir de un incremento del 9,66% con respecto al curso anterior.

Las matriculaciones también crecieron ligeramente (0,25%) en la Universidad Nacional a Distancia (UNED), mientras que en la Universitat Oberta de Catalunya (UOC), conocida popularmente como la universidad virtual, el número de matrículas descendió en un 3,94%.

UNIVERSIDAD PRIVADA Una de las muchas lecturas que se pueden realizar a partir de este informe tiene que ver con el peso de la enseñanza privada, muy superior en la CAV que en el conjunto del Estado. Tanto es así que dos de cada diez alumnos que cursan estudios universitarios en la CAV se decantan por el modelo privado, duplicando la media estatal donde sólo un alumno de cada diez realiza la carrera universitaria en un centro que no sea público.

Según el estudio del INE, los centros que cuentan con un mayor número de alumnos matriculados este curso son los de Andalucía, con 230.916; seguidos de los de Madrid (225.555) y Cataluña (179.271).

Las tres universidades públicas con mayor alumnado son la Complutense de Madrid (75.955), la de Sevilla (59.852) y la de Granada (56.792), en tanto que las privadas con más matriculaciones son la Ramón Llull de Barcelona (11.857), la Alfonso X el Sabio de Villanueva de la Cañada, en Madrid (9.507) y la de Navarra (9.347).

La radiografía de los 61.181 universitarios que cursan su carrera en la CAV es la siguiente: Algo menos de la mitad (25.721 alumnos) cursan alguna licenciatura, 9.281 están matriculados en arquitectura e ingenierías, 13.060 cursan alguna diplomatura y 11.968 arquitecturas e ingenierías técnicas, mientras que 122 cursan una doble titulación.